
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2020年度 中央区地域ケア 研修会 
（令和 2年） 

日  時：令和 2年 12 月 5 日（土） 

     14 時 00 分～15 時 30 分 

開催形式：第 1 部 YouTube 配信 

     第 2 部 Zoom 参加 
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■開会のあいさつ 

大阪市中央区南医師会 小畠 昭重 会長 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■来賓のあいさつ 

大阪市中央区 吉村 浩 区長 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■第 1部「現場からの報告」 

「新型コロナ関連 最新情報」 
 

大阪市中央区南医師会 小畠 昭重 会長 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



「新型コロナに関連した各分野の対応・連携・備え」 

座 長 

大阪市中央区南医師会 

医師 金 永進 氏 

（きむ医療連携クリニック 院長） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 者 

大阪市東歯科医師会   呉 沢哲 氏 

中央区南薬剤師会   徳上 洋之 氏 

居宅介護支援事業者連絡会  山口 武士 氏 

通所介護事業者連絡会  山城 祐美子 氏 

訪問看護事業者連絡会  立上 揺子 氏 

訪問介護事業者連絡会  武内 みどり 氏 

 



大阪市東歯科医師会  呉 沢哲 氏 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央区南薬剤師会  徳上 洋之 氏 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



居宅介護支援事業者連絡会  山口 武士 氏 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通所介護事業者連絡会 山城 祐美子 氏 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



訪問看護事業者連絡会 立上 揺子 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

訪問介護事業者連絡会 武内 みどり 氏 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■第 2部「意見交換」 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



「まとめ」 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■閉会のあいさつ 

大阪市中央区東医師会 前久保 邦昭 会長 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■参加状況 
 

 第１部 YouTube 配信 111件の視聴 ※端末ごと集計 

 第２部 Zoom参加 71名の参加 

 

■アンケート結果 
 

 ■所属されている団体は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ■第１部「現場からの報告」（Youtube）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変
よかった

よかった ふつう
あまり

よくなかった
よくなかった 回答者数

医師会 6 3 0 0 0 9

歯科医師会 6 1 1 0 0 8

薬剤師会 17 9 2 0 0 28

居宅介護事業者連絡会 4 8 0 0 0 12

通所介護事業者連絡会 0 1 0 0 0 1

訪問看護事業者連絡会 6 3 1 0 0 10

訪問介護事業者連絡会 2 1 0 0 0 3

市役所、区役所 3 0 0 0 0 3

地域包括支援センター 2 1 0 0 0 3

施設、その他 5 4 0 0 0 9

合　計 51 31 4 0 0 86

医師会 9

歯科医師会 8

薬剤師会 28

居宅介護事業者連絡会 12

通所介護事業者連絡会 1

訪問看護事業者連絡会 10

訪問介護事業者連絡会 3

市役所、区役所 3

地域包括支援センター 3

施設、その他 9



 

 ■第２部「意見交換」（Zoom）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ■オンラインでの開催、参加について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変
よかった

よかった ふつう
あまり

よくなかった
よくなかった 不参加 回答者数

医師会 2 1 1 0 0 5 9

歯科医師会 2 1 1 2 0 2 8

薬剤師会 6 12 3 0 0 7 28

居宅介護事業者連絡会 1 4 0 2 0 5 12

通所介護事業者連絡会 0 0 0 0 0 1 1

訪問看護事業者連絡会 3 2 2 0 0 3 10

訪問介護事業者連絡会 0 1 0 0 0 2 3

市役所、区役所 0 1 0 0 0 2 3

地域包括支援センター 0 2 0 0 0 1 3

施設、その他 2 3 0 0 0 4 9

合　計 16 27 7 4 0 32 86

大変
よかった

よかった ふつう
あまり

よくなかった
よくなかった 回答者数

医師会 4 5 0 0 0 9

歯科医師会 3 1 4 0 0 8

薬剤師会 12 12 3 1 0 28

居宅介護事業者連絡会 6 5 0 0 1 12

通所介護事業者連絡会 0 1 0 0 0 1

訪問看護事業者連絡会 7 3 0 0 0 10

訪問介護事業者連絡会 1 2 0 0 0 3

市役所、区役所 1 2 0 0 0 3

地域包括支援センター 1 2 0 0 0 3

施設、その他 7 2 0 0 0 9

合　計 42 35 7 1 1 86



 

 ■今後、中央区地域ケア研究集会に期待されること、また、本日感じたことなどを 

  ご自由にご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・多職種での現場の声を聞く機会がなかなかありませんでしたので、大変勉強になりました。あ

りがとうございます。 

・オンラインは参加しやすく助かります。皆さまお忙しい中ですが、ディスカッションの時間が

もっとあれば良かったです 

・顔の見える関係を築くという意味で非常に有意義なものであったと感じております。オンライ

ンでの開催は準備が大変であったと思いますが関係者の皆様に感謝いたします。 

・最後にお話ししたい人がいたが終わってしまったのが気になりました 

・この様な現状のもとで、現場の声を聞かせていただく貴重な機会になりました。ありがとうご

ざいました。 

・小畠先生の講演が非常に参考になりました。また、多職種の方々のリアルな話も聞け、有意義

でした。ありがとうございます。 

・今回はﾕｰﾁｭｰﾌﾞの１/81で参加させていただきましたが、感染対策としてよかったです。 

・仕事中で外出できないときでも参加できてよかったです。ﾊﾟｽﾜ-ﾄﾞどこに送るのですか？ 

・コロナで各職種で色々なご苦労があるのを知ることができました。Web を通じた会合で多くの

方と繋がることが出来て嬉しかったですし、また、コロナに負けず人の役に立てるよう頑張ろ

うという気持ちになりました。企画、準備、実行をして頂いたスタッフの皆様、どうもありが

とうございました。 

・オンラインの利用に慣れていないので、勉強になりました。 

・オンラインでの研修は、感染予防の観点以外でも、移動時間はいらないのでより参加しやすい

のでよいと思います意見交換、もう少しお時間があればと思いました。。会の運営に関わった皆

様、本当にありがとうございました。 

・オンラインの開催、初めての事でしたがとてもスムーズで、時間通り進行されてて素晴らしか

ったと思います。準備の賜物かと。会場で集まってする研修も良いものがありますが、資料も

見やすく画面で自分の受けやすい環境の中で、参加出来たり、足を運ばなくても自宅や環境さ

えあればどこからでも参加できるので、参加しやすいと思いました。今後もこのような形も活

用しながら継続されてもよいと思いました。実行委員、事務局の皆さん、本当にありがとうご

ざいました。 

・他の業種の方との意見交換の良い機会になりました 

・時間が足りなかったですね 

・もう少し意見交換の時間がほしかったが新たな試みであり実務担当していただいた皆さんよく

頑張っていただけたと思います 

・オンライン開催で参加できる人の幅が広がった。コロナが落ち着いても続けていただけたら幸

いです。初めて参加したが多職種の意見が聞けて勉強になった。 

・最前線の皆様が試行錯誤しながら支援されていることを伺い大変参考になり、勇気が出ました。

貴重な機会をありがとうございました。 

・これからも多職種が集まれる場をよろしくお願いいたします 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・これからも多職種が集まれる場をよろしくお願いいたします 

・日々の連携に加えて顔の見える化に繋がると思うのでよかった 

・グループワークの時間をもう少し欲しかった。 

・この時期にいろいろな方の顔が見れて非常に良かったです。可能なら実際に会って懇親会まで

楽しみたいですが今の時期では最高の研修会でした。実務を担当いただいたスタッフの皆様に

感謝です。ありがとうございました。 

・コロナの現状、コロナ対策、コロナ禍での廃用症候群に対策について現場の声を共有できてよ

かったです。 

・初めての Web 開催ご苦労されたこととお察しします。おつかれさまでした。この状況下で皆さ

ん駆使され頑張っておられる事に感動しています。zoom会議、操作不備で参加できませんでし

た…申し訳ありませんでした。 

・この様な現状のもとで、現場の声を聞かせていただく貴重な機会になりました。ありがとうご

ざいました。 

・オンライン会議は初めてだったので、もたもたしてしまいましたが、何とか付いていけました。

事務局の皆さん、ありがとうございました。それぞれの立場で努力されていることがわかりま

した。。 

・色々とありがとうございました。 

・どうしても内容が分散して集中しにくかった。 

・大阪府のコロナ感染拡大の中、特にコロナ感染が多いこの中央区において、このテーマでの情

報共有は大変貴重で意義あるものでした。小畠先生の発熱外来に果敢に取り組んでおられての

生のデータなどお話、それぞれの取り組みをお互い知ることができて、危機感を緩めず医療介

護の活動を守れるようにと、再確認する良き機会となりました。スタッフの皆さまお疲れ様で

した。 

・今の中央区の実際を知れたことは、私たちも日頃から接する患者様に還元できる内容であり、

不確定でもより意識が必要なことを感じました。 

・実態を知る事が出来て良かった。「怖い」と漠然と思うだけでなく、冷静に対処出来る学びを得

た。 

・また参加したい 

・意見交換の時間がもっと欲しかったです。 

・感染拡大予防に初の Web 開催、とても良かったと思います。今回の反省点などを活かして次は

更に良いものになるよう期待したいです。ありがとうございました。 

・新型コロナウイルス感染拡大の影響が多岐に渡っていることを改めて認識いたし、また、それ

ぞれの事業所が感染しない、させないを意識し取り組んでいることがよくわかりました。開催

にご尽力くださいました皆様に感謝いたしております。ありがとうございました。 

・コロナという現状でどうしても密になってしまうような中、今回のような研修会を催して頂け

た事に感謝します。目に見えないウィルスとの難しい戦いの中で、各職種が巧みな工夫をなさ

れていて、とても参考になりました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・意見交換の時間がもっと欲しかったです。 

・新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け各事業所が感染しない、させないために努力されて

いることが伝わりました。WEB 開催にご尽力いただきました皆様に感謝申し上げます。ありが

とうございました。 

・他施設の現状につきよくわかった。 

・オンラインでの開催は初めてのため自分も含め多少不慣れを感じましたが、初の取り組みと思

うと大成功だと思いました。各職種の方々が内容は違えど自分達と同じように苦労してる話を

聞いて非常に共感ができ、実際に顔を合わさなくとも画面を通じて地域の仲間であることを感

じました。関係者のみなさま本当にお疲れ様でした。 

・オンライン開催を企画、ご準備いただきありがとうございました。1部でそれぞれの立場でのコ

ロナ感染防止対策を知ることができました。第 2部(意見交換）ではコロナ感染を理解されてい

ない高齢者がおられるとのこと、その方に伝える方法が難しいですね。ファシリテーターが時

間配分を考えて進行してくださいました。時間が短いことに「大変よかった」ではなく「よか

った」にしました。 

・コロナ禍での各職種からの生々しい報告は大変参考になりました。グループディスカッション

も良かったですが各メンバーが報告程度で時間切れとなったので、次回はディスカッションで

きる時間もあると嬉しいです。 

・新型コロナ感染拡大が続く中、Webを活用した研修会、会議を通じてリアルタイムで情報共有で

きることは、次の一手を打つためにも非常に効果的な取り組みであると感じました。これから

も繋がりながら情報発信・情報共有に努めてまいります。 

・毎年、発見があり勉強させていただいています。コロナウイルスと付き合っていかないといけ

ないと思いますので、時間的には短いかもしれませんが、大変有意義な今回の集会であったと

思います。ご準備いただきました皆様に、心より感謝申し上げます。 

・参加しやすく、各施設の取り組みがわかりました。ご準備いただいた皆様、ありがとうござい

ました。来年は集まれるようになっていればよいですが。 

・設営ご苦労様でした。今後も有意義な情報交換の場をお願いします。 

・今回ＷＥＢでつながることができ、今後のケア会議などに生かせることができる思う。災害な

どの緊急時の連絡方法の確立などできればよい。 

・医・看・介・福、及び、施設、並びに行政と顔と顔が見え、お互いを高め合う（合える）学びの

場として、継続を希望します。 

・色々な方法での開催は今後の参考となるもので、経験を重ねることは良いことだと感じました。 

・一人薬剤師での在宅医療に関わるのは大変だなと思いました。 

・大変有意義でした。意見交換会の時間がもう少し欲しかった 

・馴れない環境での開催ありがとうございました。なかなか情報発信が双方では難しいと感じま

したが、色々な職種の方々とつながりが持てたのはよかったです。まだまだコロナ渦が続き、

新しい繋がり方を模索しないといけまんね。中止にせずに機会をつなげてくださった事務局の

皆様ありがとうございました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・介護医療の現場の状況をお聴きすることができ、感染予防、対策に努めながら介護医療を提供

してくださっていることに感謝の気持ちでいっぱいです。このような工夫がされているので、

医療・介護のご利用者やご家族には、閉じこもりすぎず、安心して利用していただけると思い

ました。 

・Ｚｏｏｍでの意見交換会は大変有意義だと思いました。 

・このような状況にあっても医療・介護従事者の努力を身近に感じることができ、参加してよか

ったと思いました。本日の報告が地域福祉の活動のヒントになればと思います。 

・勤務時間内の研修は、ネットでお願い致します。心が折れそうになっても、自分を励まして仕

事をするヘルパーさんの心意気に感動しました。 

・コロナで大変な中、工夫してオンラインで開催して頂けたこと感謝いたします。 

・対面での勉強会ができるようになれば意見交換会にも参加したい。新型コロナの現場の医師の

意見が聞けて良かった。 

・コロナについて医師から実際に対応した事例を発表していただいて、とても勉強になりました。 

・オンラインでの開催を余儀なくされている状態が続くようであれば、このような機会を頻回開

催していただくとよいかと思います 

・集まれなくても、オンラインで講義、グループワークが行えたことが非常に良かった。今後、

オンライン会議はますます需要が増加する為、多くの方々にオンライン会議に参加して頂くこ

とで、オンライン会議への抵抗が払拭できる良いきっかけになったと思う。グループワークの

時間がタイトであり、もう少しゆとりを持って意見交換できたらと感じた。 

・各団体が集まって交流を図ることができる貴重な機会ですので、web という開催方法ではあり

ましたが、コロナ禍で出来る限りの研修会を開催頂いたことに対し、関係者の皆様に心より感

謝申し上げます。来年は、また皆さんで集まって研修会が開催できる状況になりますことを願

っております。 

・オンラインをスムーズにつなげられない、当方の力不足の為です。 



 

〈主催〉 

地域ケア研究集会実行委員会 

 

 

大阪市中央区南医師会 

大阪市中央区東医師会 

大阪市南歯科医師会 

大阪市東歯科医師会 

中央区南薬剤師会 

中央区東薬剤師会 

大阪市中央区在宅医療介護連携相談支援室 
中央区居宅介護支援事業者連絡会 

中央区訪問介護事業者連絡会 

中央区訪問看護事業者連絡会 

中央区通所介護事業者連絡会 

CoCo ネットちゅうおう（中央区認知症高齢者支援ネットワーク） 

中央区地域包括支援センター 

中央区北部地域包括支援センター 
中央区オレンジチーム 

 
 
 

〈後援〉 

中央区役所 

中央区保健福祉センター 

中央区社会福祉協議会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央区地域ケア WEB 研修会 

[事務局] 

中央区地域包括支援センター 

〒542-0062 大阪市中央区上本町西 2-5-25 

℡06-6763-8139 Fax 06-6763-8151 

       中央区北部地域包括支援センター 

     〒540-0011 大阪市中央区農人橋 3-1-3-1F 

℡06-6944-2116 Fax 06-6944-2117 

 


